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Concejo municipal aprobó plan comunal de 
salud con presupuesto de $19 mil millones 
La estrategia 
aborda las 
brechas 
asistenciales y de 
infraestructura 
enla atención 
primaria de 
salud. 

David Muñoz Castillo 
cronicaOlidersanantonio.cl 

n la primera sesión 
E extraordinaria del 

añoel concejo muni- 
cipal de San Antonio dees- 
te año se aprobó por una- 
nimidad el Plan Comunal 
de Salud 2025-2028, una 
estrategia que recogió la 
opinión de la comunidad 
y aborda las brechas asis- 
tenciales y de infraestrue- 
tura. 

Para aplicar este plan 
se contará con un presu- 
puesto de 18 mil 815 mi- 
llones de pesos, monto 
que incluye el aporte mu- 
nicipal de 500 millones de 
pesos, la cifra más baja de 
todas la comunas de la 
provincia. 

El plan contempla los 
objetivos institucionales, 
el modelo de gestión, el 
modelo de atención, los 
diagnósticos participati- 
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LA OPINIÓN DE LOS USUARIOS FUE CONSIDERADA EN EL PLAN COMUNAL. 

millones de pesos es el 
aporte municipal a los 
recursos destinados pa- 
ra la salud. 

vos definidos por la co- 
munidad por cada Ces- 
fam, la dotación para fun- 
cionar, el presupuesto 
2025 con las asignaciones 
directivas, las brechas sa- 
nitarias y asistenciales, la 
programación operativa y 

metas de desempeño co- 
lectivo. 

El director de la Aten- 
ción Primaria de Salud 
(APS) de San Antonio, el 
doctor José Luis Hernán- 
dez, destacó que el plan 
“recoge los presupuestos 
participativos que cada 
Cesfam y unidad hizo jun- 
to a su comunidad. Ellos 
identificaron problemas 
y los priorizaron. De esos 
problemas se hace cargo 
este plan de aquí al 2028”. 

Attravés de indicadores 
se determinará si “las bre- 
chas se cumplieron o no. 
Es una herramienta de 

gestión que puede ser usa- 
da por cualquiera que esté 
en la dirección o en los 
Cesfam. En el diagnóstico 
aparecen datos importan- 
tes de la comuna, en eq! 

pamiento, infraestructura 
y datos epidemiológicos”, 
explicó el odontólogo. 

   

1 presidente de la comi- 
sión de Salud, Manuel Me- 
za, detalló sobre los recur- 
sos que “de 475 millones 
subió a 500 millones este 
año el aporte municipal. 
Somos la comuna que me- 
nos aporta a salud, lo mis- 

mo que en educación”. 
El edil explicó que “de- 

beríamos tener más recur- 
sos y aportar más, pero 
viene aparejado con la en- 
trega del per cápita que se 
dispone, el aumento de 
población que no está re- 
gistrada en los asenta- 
mientos precarios. Eso 

provoca que con el mismo 
recurso se debe atender a 
todos, independiente de 
su situación”. 

Los recursos también 
se ven afectados por las 
devoluciones de dineros 
deconvenios desde 2022 a 

la fecha “lo que impacta 
considerablemente al re- 

curso que llega por el per 
cápita”. De acuerdo al 
concejal van $1.400 millo- 
nes devueltos hasta el mo- 
mento, pero “falta el saldo 
inicial caja para saber si se 
ejecutaron los convenios 
en 2024”. 

José Ibarra, como vice- 
presidente de la comisión 
de Salud, destacó la im- 

portancia de este plan, 
“aunque se ha trabajado 
un poco a destiempo, en- 
tendiendo el cambio de 

administración, con los 
nuevos procesos, jefaturas 
y organigrama de la uni- 
dad de salud, que ha en- 
frentado difíciles situacio- 

nes”. 
Destacó la incorpora- 

  

ción un diagnóstico de los 
recintos deportivos de la 
comuna, “queva de la ma- 
no con los índices de obe- 
sidad en la población de 
niños y jóvenes”. 

Como también solicitó 
trabajar junto al departa- 
mento de Zoonosis en la 
“proliferación de jaurías 
de perros callejeros”. 

El concejal Edinson 
Henríquez llamó a inver- 
tiren deporte, “porque va 
todo de la mano”. 

La concejala Paola 
Améstica, aparte de agra- 
decer el trabajo realizado 
recordó que otros planes 
de salud fueron “copia y 

El alcalde Omar Vera 

adelantó que en relación a 
los recintos deportivos 
prontose entregará un ca- 
tastro sobre el estado de 
esta infraestructura y co- 
mentó que se buscan re- 
cursos en la Subsecretaría 
de Desarrollo Regional 
(Subdere) para financiar 
esterilizaciones, en un tra- 
bajo conjunto con organi- 
zaciones animalistas. 

Ayer el Plan comunal 
de Salud fue enviado al di- 
rector del Servicio de Sa- 

lud Valparaíso-San Anto- 

nio, Cristian Galvez, cum- 
pliendo en tiempo y for- 
ma con los requisitos del 
Ministerio de Salud. 

  

Directora regional de Sence destacó la 
gestión de Omil municipal de San Antonio 

Cuando se busca trabajo es 
fundamental tener infor- 
mación sobre dónde hay 
ofertas laborales disponi- 
bles, qué requisitos sol 
tan, cuántos cupos ofrecen 
y contar con algunas reco- 
mendaciones para presen- 
tarse ante la entrevista con 
los posibles empleadores, es 
por esto que el rol que cum- 
ple la Oficina de Interme- 
diación Laboral (Omil) es 
muy importante. 
En San Antonio esta depen- 
dencia que está ubicada en 
eledificio consistorial, enel 
ala norte, segundo piso, rea- 

  

liza todas esas funciones 
conel objetivo dequelos ve- 
cinos de la comuna puedan 
conseguir empleo y reducir 
la cesantía que golpea a mu- 
chas familias. 
En una visita sostenida esta 
semana por parte de la di- 
rectora regional de Sence, 
Angélica Gutiérrezconelal- 
calde Omar Vera, mencionó 
queelequipo de profesiona- 
les de la Omil ha realizado 
una gestión destacable. 
“Tenemos un convenio de 
fortalecimiento de oficina 
de Intermediación Laboral 
Municipal que es importan- 

te para nosotros, son líderes 

enel territorio dela provin- 
cia de San Antonio, pero so- 
bretodo loque buscamos es 
traer empleabilidad, mu- 

cho empleo a la comuna, 
trabajar de la mano en esta 
alianza estratégica en la 
atención de público y en el 
trabajo con las empresas 
porque a mayor productivi- 
dad, mayor empleo y ese es 
nuestro foco. Estamos en- 
cantados detener estos alia- 

dos estratégicos con el alcal- 
de, elequipo municipal y la 
Dideco”, fueron las palabras 
de la funcionaria de gobier- 

EL ALCALDE OMAR VERA RECIBIÓ A LA DIRECTORA REGIONAL DEL SENCE. 

no. 
Porotrolado, hizo un llama- 
do a las empresas a que se 
acerquen a esta repartición 
cuando tengan ofertas labo- 
rales en la zona. “Nuestro 

equipo Omil está preparadf 
simo justamente para ayu- 
darlos a ustedes en la oferta 
laboral. Hace perfiles decar- 
gos, un servicio completo 
gratuito para las empresas 

  

grandes, pequeñas, media- 
nas. Nosotros los vamos a 
ayudara buscar los mejores 
candidatos para los puestos 
laborales que puedan ofre- 
cer”, concluyó.
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